

EXCMO. SEÑOR MINISTRO DE ESTADO.

LA SOCIEDAD ECONÓMICA MATRITENSE DE AMIGOS DEL PAÍS, cumpliendo con los levantados fines de su instituto, acude á la superior ilustracion de V. E., rogándole que gestione activamente para alcanzar del Gobierno de la Gran Bretaña una rebaja en los derechos que los vinos españoles pagan al importarse en aquel mercado.

La ilustracion de V. E. no há menester que la SOCIEDAD ECONÓMICA se esfuerce en ponderar la gran importancia que en España tiene la industria vinícola, y el gran desarrollo que puede tener á poco que se la impulse.

Segun la Estadística comercial, el valor de nuestras exportaciones está representado en el último quinquenio por 1,160 millones de reales. De esta suma corresponden á los vinos que vendemos en los mercados de Europa y América 560 millones; llevándose América 89 ³/₄ millones de litros en vino comun, y 2 ¹/₂ millones en vino generoso, y quedando en los mercados de Europa 48 millones de litros de vino comun, y 45 ¹/₂ de vino generoso.

Hay, segun datos bastante auténticos, destinadas al cultivo de la vid en nuestra superficie territorial, millon y medio de hectáreas, y de ellas se cosechan de 1,500 á 1,600 millones de litros de vino de diferentes clases. Puede duplicarse, y se duplicará este resultado, tan pronto como una fuerte y constante demanda asegure al cosechero la venta de sus productos y el justo galardón á sus esfuerzos.

Merece especial atencion el hecho de que de este producto se coloquen en los mercados extranjeros y provincias de Ultramar, de 180 á 185 millones de litros, quedándonos para el consumo interior y fabricacion de aguardiente con más de 1,500 millones de litros. Esta cantidad es excesiva para atender á nuestras necesidades, por excesiva que sea nuestra intemperancia, y es un deber del Gobierno procurar que se avive la exportacion, no solo para aumentar la estimacion de tan precioso fruto, que á no dudarlo se acrecentará, sino tambien para estimular y perfeccionar el cultivo de un artículo, que es hoy la base de nuestro comercio exterior y la esperanza de un porvenir más risueño.

De los 181 millones de litros de vino, que en 1868 exportamos, correspondieron 43 millones al vino generoso, y 156 millones al vino comun ó de mesa. La Inglaterra nos compra de esta última clase 9 ¹/₂ millones de litros, y á la Francia le compra 54.

